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本报讯（记者 张铮 通讯员武雯
菲）农产品如何借助网络，实现销售的

“加”速度？12 月 14 日，记者了解到建
安区已建成区、乡、村全覆盖的电商服
务 网 络 ，打 通 农 产 品 销 售“ 最 后 一 公
里”。

据了解，建安区以招标方式投资
120 万元，建设了 1200 平方米的许昌原
产地特色优品馆暨三级电商运营中心，
建成乡级服务站点 13 个，村级服务点
114 个，覆盖了建安区 80%的行政村。
该区 85%以上的站点可满足“美团”“多
多买菜”“淘宝买菜”等社区电商平台的
自营配送，实现“次日达”，成功构建起
了“区级电商产业园和运营服务中心+
乡（镇）服务站+村服务点”的三级电商
服务网络。

在此基础上，建安区还在天猫平台
上开通“许昌原产地商品官方旗舰店”，
并建成了线下“许昌名优特产直采中

心”，搭建“线上交易+线下展示”的线
上线下交互模式，拓宽农产品销售渠道。
目前，建安区已有 72家农产品企业入驻
天猫，月均销售额80余万元。

建安区通过“电商+产业”，带火本
土特色产品，走出了一条“农户+网络+
公司”“农民自发+政府服务”的新路
子，培育了灵井档发加工销售、河街腐
竹、榆林小米、鸿雁李纺织、椹涧芦笋等
一批特色本土电商产业，为乡村振兴提
供产业支撑。

建安区以五福农场、耘禾农业、远
辉农场等企业为依托，鼓励电商企业、
服务站点与村集体合作，进一步整合农
副产品资源，为当地贫困人员提供就业
岗位，提高农民经营性收入，推动村集
体经济增收、农民致富、企业发展。

发制品是建安区的主导产业，更是
许昌市出口创汇的拳头产品。建安区
规划建设占地 106 亩的跨境电商综合

产业园，内设中国（许昌）国际发制品交
易市场、跨境电商孵化中心、全球假发
分拨中心、原产地直采中心等多个功能
模块。并与阿里巴巴全球速卖通深度
合作，建设了国内第一个产业带仓——
菜鸟华中许昌优选仓，为建安区企业出
口申报、税收增长、外汇回流提供了巨
大助力，增强了许昌发制品产业在全球
的影响力。

建安区还成功申建了全国第一个
国家级发制品行业市场采购贸易方式
试点，并建成发制品交易市场、全球假
发分拨中心、原产地商品直采中心、跨
境电商学院、跨境众创空间、跨境直播
基地等功能区，吸引了全国发制品企业

“回流”。
目前，该试点已备案各类市场主体

达 454 家，备案商品超 5200 种，市场采
购覆盖 148个国家或地区。

农户+企业+终端市场

打通农产品销售“最后一公里”

本报讯（记者 张铮）天气冷了，
路上的行人都裹上了厚厚的大衣，穿
上了羽绒服。那么，室外的植物怎么
过冬呢？12月 14日，记者来到中央公
园，看看这里的花草是如何“过冬”的。

“随着气温下降，为确保园林植
物安全越冬，中央公园全面开启‘防
冻’模式，尽最大努力保障绿化植物
安全过冬。”中央公园综合管理办公
室园林工程师鲁亚非说，他们组织专
业技术人员，对中央公园内需要进行
防寒防冻的绿化苗木进行详细摸底
和全面统计。

根据不同园林植物习性特点，中
央公园组织专业技术人员现场指导
工人进行树木的冬季修剪，同时对园
区内部分香樟等常绿乔木包裹上草
帘。

“ 浇 灌 防 冻 水 可 以 保 持 土 壤 湿
度，在冬季结冰以后，形成保护层，冰
下面的土壤温度就不会再继续降温，
从而起到保温防寒的作用。”鲁亚非
说，这种方式是保持园林植物顺利过
冬，并在次年茁壮成长的重要手段之
一。

中央公园在做好冬季树木养护
工作的同时，紧盯冬季防火安全，及
时清理绿地内的枯枝落叶，设立防火
提示牌 32 处，增加绿地巡查人员，发
现问题及时整改。

本报讯（记者 冯子建）“谢谢，太
感谢你们了，这么冷的天，还来帮助我
们卖菜……”12 月 12 日，天气阴冷，建
安区榆林乡朱山村蔬菜种植大户王涛
诚 恳 地 对 盛 翔 购 物 广 场 的 采 购 人 员
说。

王涛介绍，今年他流转了附近几个
村庄的几十亩土地，种植了白菜、白萝
卜、大葱、西兰花等蔬菜，由于管理到
位，蔬菜获得大丰收。然而，受天气及
疫情影响，蔬菜出现滞销。

正在地头忙着装菜的盛翔购物广

场生鲜采购区负责人董跃武说，从 11
月 17 日开始，他们先后到小召、椹涧、
榆林等 4 个乡镇的 6 个村子，帮助菜农
销售了约 10 万公斤蔬菜。“这辆汽车装
的是白萝卜，有 3750 多公斤，准备运往
小召、五女店等乡镇，近期将到椹涧等
地采购西兰花、大葱等。”董跃武说。

“目前，建安区 16 家大型商超已经
销售各类蔬菜 450 余吨。”建安区商务
局郭亮介绍 ，今后还将持续开展“农超
对接”“电商直播”等活动，创新销售渠
道，为父老乡亲排忧解难。

爱心商超：蔬菜助销解民忧

本报讯（记者 冯子建）12 月 12
日，交通运输部发布《关于绿色出行创
建考核评价达标城市名单的公示》，许
昌市成功入选全国绿色出行创建考核
评价达标城市。

据悉，2020 年我市启动全国绿色
出行示范城市创建工作以来，深入贯彻
落实公共交通优先发展战略，以创建全
国“公交都市”为抓手，不断加大绿色交
通基础设施建设投入，着力为市民提供
安全、便捷、舒适的绿色出行服务，推动
绿色交通发展进入新时代。目前，我市
中心城区公共交通机动化出行分担率

达到 46.28%，公共汽电车线路网比例
达到 84.1%，公交站点 500 米覆盖率达
到 100%，公交专用道长度达到 106.5 公
里，早晚高峰公交平均运营时速达到
21.6 公里/小时，建立了城市公交、水上
公交、公共自行车、慢行系统、市域铁路

“五位一体”的城市公共交通绿色出行
体系，打造了结构合理、优质多元、经济
舒适、绿色低碳、安全高效的城市绿色
出 行 方 式 ，绿 色 交 通 出 行 比 例 达
78.23%，市民对绿色出行服务满意度达
89.69%。

全国绿色出行创建考核评价达标城市名单出炉

我市上榜

本报讯（记者 王婵）从 今 天 开
始，一股新的冷空气开始影响我市，这
次冷空气给大家最大的感受就是，早
上的气温越来越低，今天我市的最低
气温-3℃，明天，气温继续下跌，最低
气 温 只 有 -5℃ 。 这 个 周 末 ，晴 是 真
晴，但冷也是动真格冷。

我市气温将创今年入冬
以来的新低

中国天气网说，12 月 15 日至 12 月
18 日会有一股冷空气影响我国大部，
这股冷空气势力强、影响范围广，不仅
会让北方气温再下一个台阶，还会深
入影响华南、云南等地。受其影响，西
北地区东部、华北、黄淮及南方大部平
均气温将下降 6℃-10℃，部分地区超
过 10℃，并伴有大风天气。

那么问题来了，许昌降温有多厉
害？受冷空气影响，我市的气温将创
今年入冬以来的新低！

据 许 昌 市 气 象 台 的 最 新 气 象 预
报，这股冷空气不携带雨水，所以对于
大家来说，能体会到它来过的，就是早
晨更冷了。今天，我市会有 4 级偏北
风，阵风达 6 级，最低气温只有-3℃。
周六，我市还会有 4 到 5 级的西北风，
局部地区会有 7级的阵风，最低气温将
下降至-5℃。这个周末冷空气影响频
繁，再有风的加持，气温逐渐下降，请
大家及时添加衣物。当然，冬天防寒
保暖的终极大招儿也都可以使用了。

补充维C，吃点儿柑橘
类水果

步入冬季，柑橘类水果几乎称霸
了街头的水果店。

青媛、爱媛、红美人……越来越多
的品种进入了我们的视野。其实不管
是白柚、蜜柚、红心柚、葡萄柚、冰糖
橙、柳丁橙、砂糖橘、蜜橘，还是粑粑
柑、春见，往上数三代，它们都是一家
人 ，它 们 有 着 共 同 的 鼻 祖 —— 香 橼

（yuán）、柚子和宽皮橘。
柚子和宽皮橘的孩子叫“橙子”。

甜橙和柚子的下一代叫“葡萄柚”。甜
橙和宽皮橘的爱情结晶是“柑”。大名
鼎鼎的柠檬，则是橙子和香橼的后代。

再说具体点儿，红美人和爱媛还
是同母异父的姐妹，红美人的母亲是
南香，父亲是天草，爱媛的母亲是南
香，父亲是西子香。南香、天草、西子
香都是柑橘品种，像南香是温州蜜柑
和红橘杂交育成。想不到吧，柑橘家
族的亲戚关系这么复杂！

昨天，我的一位挚友专门从深圳
给我寄来了两箱橙子，嘱咐我多补充
一些维 C。在此我也想提醒大家，这
个季节，多吃点儿柑橘类水果，补充一
下维 C，提高自己的免疫力还是挺有
用的。

天冷了，
花草如何“过冬”？

这个周末有点儿冷

本报讯（记者 许廷合）“谢谢你们，
真是太谢谢你们了！有了你们的帮忙，
我这块心病总算去了。”12 月 15 日上午，
在市区府前街与北大街交叉口的一间烟
酒小店，看着素不相识的人把矿泉水全
部打包买走，55岁的陈翠英眼角噙泪。

就在 12 月 14 日，陈翠英还在为矿泉
水的事情愁得吃不下饭。

陈翠英是鄢陵县马坊乡马寨村人。
10年前，她和丈夫一起来到市区打工，进
过档发厂、开过报刊亭，如今靠着一家仅 6
平方米左右的烟酒小店维持生计。日子
本也平淡幸福，可就在去年 11月 28日，她

被查出患上了非霍奇金恶性淋巴瘤。
“治病前前后后花了近 15 万元，不

得已我那当家的去广州工地上干活了。”
陈翠英介绍，由于疫情影响加上治病耽
误，自家小店的生意也比较冷清，目前有
16 件矿泉水还有半个月就要过保质期，
价值近 400元。

眼看货物就要砸手里，恨不得把一
分钱掰成两半花的陈翠英很上愁。抱着
试试看的心态，12月 14日下午，陈翠英拨
通了许昌日报社的热线电话寻求帮助。

“我没有想麻烦大家的意思，就是希
望报社帮帮忙，看能不能让厂家把水给

我调换一批新日期的。”电话中，陈翠英
嗫喏地说着自己的遭遇，真诚而又坦率。

登记了陈翠英的求助信息后，记者
第一时间拨通了市市场监管局的电话进
行咨询。该局非公经济促进科科长陈贯
宇获悉此事后，经其热心牵线搭桥，许昌
市消费品商会及时伸出援手，决定把这
批即将过期的矿泉水买下来，也就出现
了本文开头的一幕。

“听到这事，第一反应就是要帮她一
把。谁都会有难处，尽不了太大心，尽一
点儿微薄之力吧。”面对陈翠英的连连道
谢，市消费品商会工作人员曹华连连摆

手。
当前，全市正在开展“关爱你我他，

温暖千万家”行动。市委明确要求，各级
各部门要站在坚定捍卫“两个确立”、坚
决做到“两个维护”，带着责任、带着感
情、带着情怀，真正把好事办好、实事办
实，让群众切实感受到党和政府的温暖。

在逼仄的商店门口，陈贯宇与陈翠
英互加了微信。“你以后有什么困难，只
管及时跟我联系，我肯定是能帮尽帮。”
陈贯宇特意叮嘱道，“帮你们纾困解难是
我们的工作职责，你不要怕麻烦我”。

报社热线做桥梁 爱心人士当“跑男”

患癌商户的心病没了


